
ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DA ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DA 
CLASSE OPTIMIST (ABCO) REALIZADA EM 14/01/2008 EM FOZ DO IGUAÇU, PR, 

NA SEDE DO IATE CLUBE LAGO DE ITAIPU

Início da reunião às 18:50h. Composição da Mesa: Presidente dos Conselhos: Sr. Jorge 
Aragão; Secretário Nacional da Classe: Sr. Aldevio Leão; Secretariando a reunião: Sra. 
Ana Cristina Búrigo Grumann . Dá-se início à reunião com 26 votantes presentes: 
Coordenador do Distrito Federal; Coordenador do Rio de Janeiro; Coordenador de 
Pernambuco; Coordenador do Rio Grande do Sul; Coordenador de Santa Catarina; 
Coordenador de São Paulo; Capitães de Flotilha dos seguintes clubes ou 
associações: Associação Atlética do Banco do Brasil (AABB-BSB); Cabanga Iate Clube de 
Pernambuco (CICP); Clube de Campo São Paulo (CCSP); Clube de Campo Castelo 
(CCC); Clube dos Caiçaras (CC); Clube dos Jangadeiros (CDJ); Clube Naval Charitas 
(CNC); Clube Naval Brasília (CN-BSB); Clube Naval Pirequê (CN-P); Iate Clube Brasileiro 
(ICB-Niterói); Iate Clube de Brasília (ICB-BSB); Iate Clube de Fortaleza (ICF); Iate Clube 
de Santa Catarina (ICSC); Iate Clube do Rio de Janeiro (ICRJ); Iate Clube de Porto Belo 
(ICPB); Lagoa Iate Clube (LIC); Praia Clube São Francisco (PCSF); Rio Yatch Clube 
(RYC); Veleiros do Sul (VDS); Yatch Clube Santa Amaro (YCSA); Renato Rego – Medidor 
oficial da classe. Assinatura da lista de presença e apresentação de procurações para 
votações. Sobre o campeonato atual (Foz do Iguaçu): Solicitado pelo Sr. Ricardo Navarro 
(Comissão de Regatas): Devido às condições de vento e à necessidade de realização do 
número máximo de regatas para melhor aproveitamento do campeonato individual, após 
explicações e discussão ficaram duas propostas a serem votadas: 1) suspensão do dia de 
folga; 2) suspensão do Campeonato por Equipes. A Assembléia decidiu pela manutenção 
do dia de folga, pois as crianças estavam exaustas e necessitavam de um dia de 
descanso (20 votos a 7). Quanto ao Campeonato Brasileiro por Equipes o Sr. Ricardo 
Navarro ponderou que era muito mais importante um campeonato com o maior número 
possível de regatas individuais, e que apesar de pela normativa do Campeonato, 5 
regatas validarem o mesmo, ele tentaria realizar pelo menos um número de regatas 
suficientes para haver 2 descartes. Decidiu-se por suspender o Campeonato Brasileiro 
por Equipes (23 votos a 4). Foram iniciadas as exposições do Secretário Geral da Classe 
sobre as realizações em 2007 e eventos de 2008. 1) Clube Naval Charitas como sede do 
Mundial 2009, vencendo a proposta da Polônia; 2) Críticas recebidas da CBVM pelo 
desempenho dos brasileiros da classe Optimist nos campeonatos internacionais 
(resultados ruins). Na Sardenha, onde foi realizado o campeonato mundial havia ventos 
muito fortes, até 25 nós, por isso a importância da escolha dos locais de campeonatos 
visando o bom desempenho dos velejadores nos eventos internacionais. Com 
desempenhos ruins, há o risco de perder a verba da CBVM para o campeonato mundial; 
3) A atual direção se preocupa com a profissionalização da ABCO, para tal fim foi 
realizado a compra de um imóvel para alocação da sede e criação de um CNPJ para  
receber os benefícios da Lei Rouanet.. Além disto, seria importante a contratação de um 
técnico pela ABCO, o qual acompanharia a delegação brasileira nos campeonatos 
internacionais e ministraria clínicas aos vários clubes associados durante o ano, assim 
como clínicas para os técnicos. Houve um grande número de críticas da Assembléia 
durante a exposição do Secretário Nacional (Sr. Aldevio Leão) e um questionamento 
sobre a compra da sala, pois não houve aprovação, nem mesmo uma Assembléia que 
deliberasse sobre a aquisição da mesma. Sra. Stefânia Mazzaferro, perguntou sobre a 
ajuda da ABCO para os campeonatos, previstas no estatuto e há 2 anos não transferidas 
aos velejadores. Várias outras questões surgiram: Porque não alugar uma sala (?); e se a 
direção da ABCO mudar para SC, RS, SP como ficaria o imóvel (?); houve um 
levantamento de custos para gerência do imóvel (?); quanto do dinheiro arrecadado pela 



classe destinou-se aos velejadores (?); é realmente necessário aquisição da área física 
para criar um CNPJ (?). Sr. Aldevio Leão esclarece que não acha justo que o pagamento 
de toda uma classe seja direcionado aos poucos que se classificam para os campeonatos 
internacionais, e que ele gostaria de profissionalizar ABCO. Acrescenta também que a 
sala foi comprada de um amigo pessoal e só há um contrato informal. Sendo assim ela 
pode ser devolvida e o dinheiro reembolsado, porém salienta a necessidade de uma 
rápida resposta. O Presidente, Sr. Jorge Aragão corrobora a opinião do Sr. Aldevio Leão 
quanto à necessidade de uma sede física, se alugada, comprada ou cedida, não importa. 
A classe necessita de profissionalização para aquisição e gestão de recursos. E por fim 
que realmente nenhum dinheiro foi destinado diretamente ao velejador nesta gestão. Sr. 
Juan Pablo (YCSA) afirma que é necessário a contratação e consulta de um advogado 
para avaliar a abertura do CNPJ e ajudar na construção de um estatuto para 
regulamentação da classe. Segundo o Sr. André Streppel, a classe Laser tem CNPJ e 
estatuto e não possui sede física. Sr. Juan Paulo fica responsável pela consulta jurídica. 
Sr. Marcílio Costa (Florianópolis-LIC) comenta que é preciso agir com prazos e objetivos 
estabelecidos para o encaminhamento do novo estatuto; 4) Prestação de contas da 
gestão 2007: Leitura do Relatório em anexo, enviado pelo Sr. Maurizio Mazzaferro. 
(Disponível na home page da ABCO); 5) Votações dos campeonatos de 2008 e Brasileiro 
de 2009: 1)  Campeonato Brasileiro  de 2009: Propostas:  Iate Clube Brasileiro - Niterói 
(ICB);Iate Clube Espírito Santo – Vitória (ICES);  Votos: Coordenador do Distrito Federal – 
ICB; Coordenador do Rio de Janeiro – ICB; Coordenador de Pernambuco – ICB; 
Coordenador do Rio Grande do Sul  -   ICB;  Coordenador de Santa Catarina - ICB ;  
Coordenador de São Paulo – ICES; Associação Atlética do Banco do Brasil (AABB-BSB) 
– ICB; Cabanga Iate Clube de Pernambuco (CICP) – ICB; Clube de Campo São Paulo 
(CCSP); Clube de Campo Castelo (CCC) – ICES; Clube dos Caiçaras (CC) -  ICB; Clube 
dos Jangadeiros (CDJ) - ICES; Clube Naval Charitas (CNC) - ICB; Clube Naval Brasília 
(CN-BSB) – ICB; Clube Naval Pirequê (CN-P) – ICB;  Iate Clube Brasileiro (ICB-Rio) – 
ICB; Iate Clube de Brasília (ICB-BSB) – ICB;  Iate Clube de Fortaleza (ICF); Iate Clube de 
Santa Catarina (ICSC) – ICB;  Iate Clube do Rio de Janeiro (ICRJ) – ICES; Iate Clube de 
Porto Belo (ICPB) – ICB; Lagoa Iate Clube (LIC) - ICB; Praia Clube São Francisco -  ICB; 
Rio Yatch Clube (RYC) -  ICB;  Veleiros do Sul (VDS) – ICES; Yatch Clube Santa Amaro – 
ICES; Renato Rego – Medidor oficial da classe – ICB; Resultado: 18 votos  para ICB; 06  
votos para ICES;  03  votos ausentes;  O campeonato brasileiro de 2009 será realizado 
em Niterói no ICB.  5.2) Campeonatos regionais: Sul brasileiro: candidato único - ICSC 
(Florianópolis); provável data - 7 de setembro; Brasil-Centro: candidato único - Búzios 
Vela Clube. Data: 26/04 a 02/05; Norte-nordeste: candidato único - Iate Clube 
Pernambuco, sub sede Maria Farinha, julho. 5.3) Seletiva 2008. Propostas: ICSC 
(Florianópolis/Jurerê); Búzios.  Votos: Coordenador do Distrito Federal-Búzios; 
Coordenador do Rio de Janeiro-Búzios; Coordenador de Pernambuco- ICSC 
(Florianópolis/Jurerê); Coordenador do Rio Grande do Sul  -   ICSC (Florianópolis/Jurerê); 
Coordenador de Santa Catarina -ICSC (Florianópolis/Jurerê); Coordenador de São Paulo 
– Búzios; Associação Atlética do Banco do Brasil (AABB-BSB)-  (Florianópolis/Jurerê); 
Cabanga Iate Clube de Pernambuco (CICP) – ICSC (Florianópolis/Jurerê); Clube de 
Campo São Paulo (CCSP): ausente no momento da votação; Clube de Campo Castelo 
(CCC) – Búzios; Clube dos Caiçaras (CC) -  Búzios; Clube dos Jangadeiros (CDJ) - ICSC 
(Florianópolis/Jurerê); Clube Naval Charitas (CNC) -    Búzios;  Clube Naval Brasília (CN-
BSB) - Búzios; Clube Naval Pirequê (CN-P) -  Búzios ; Iate Clube Brasileiro (ICB-Rio) – 
Búzios; Iate Clube de Brasília (ICB-BSB) -  ICSC (Florianópolis/Jurerê); Iate Clube de 
Fortaleza (ICF):Iate Clube de Santa Catarina (ICSC) -  ICSC (Florianópolis/Jurerê);  Iate 
Clube do Rio de Janeiro (ICRJ) – Búzios; Iate Clube de Porto Belo (ICPB) -  ICSC 
(Florianópolis/Jurerê); Lagoa Iate Clube (LIC) -  ICSC (Florianópolis/Jurerê); Praia Clube 
São Francisco -  Búzios; Rio Yatch Clube (RYC) -  Búzios; Veleiros do Sul (VDS) - ICSC 



(Florianópolis/Jurerê); Yatch Clube Santa Amaro - Búzios ; Renato Rego – Medidor oficial 
da classe – Búzios. Resultado:Búzios-14 votos; ICSC - 11 votos. A Seletiva 2008 será 
realizada em Búzios.

8) Votação da diretoria 2008/2009;  8.1) Presidente do Conselho Superior e Vice: foram 
eleitos por  aclamação os Srs. Rodrigo S. Boabaid (ICSC) e Juan Paulo (YCSA), 
respectivamente.  8.2) Conselho Técnico: foram eleitos: Bruno Bethlen  (18 votos); 
(Presidente); Leonardo Santos (14 votos); Renato Rego (11votos); Suplentes: Cássio 
Mocariello (9 votos);  Claúdia Swan (9 votos); Clínio Freitas (2 votos);  8.3) Conselho 
Fiscal: foram eleitos:  Maurizzio  Mazzaferro (20 votos); João Ricardo Fernandes  (11 
votos) – Presidente; Fernando Paranhos (11 votos); Suplentes: Marcelo Mesquita (7 
votos);  Marco Guarita (6 votos);  Marco Belda  (4 votos). Assim sendo às 23:00 foi 
encerrada pelo Presidente da Mesa  a Assembléia da ACBO, da qual lavrei esta Ata que 
vai por mim assinada, pelo Presidente da Mesa e pelo Secretário Nacional.
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